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Zusammenfassung

        
Das Neuroblastom ist ein seltener Tumor, der in der Neuralleiste entsteht. Überwiegend handelt es sich um einen Tumor des Kindheitsalters mit einem Häufigkeitsmaximum während der ersten drei Lebensjahre. In den USA treten jährlich nur etwa 500 Fälle in der Kinderheilkunde auf (6). Bei Erwachsenen ist er noch seltener. 1986 erwähnten Allan und Mitarb. (1) eine Gesamtzahl von 39 festgestellten Fällen eines Neuroblastoms bei Erwachsenen in der gesamten Weltliteratur, mit Ausnahme einiger zusätzlicher Berichte über zerebrales Neuroblastom und peripheres Neuroepitheliom. Hin Neuroblastom kann daher sowohl diagnostische als auch therapeutische Probleme aufwerfen. Wir berichten über zwei kürzliche Fälle eines Neuroblastoms bei Erwachsenen.


      
        
Summary

        
Neuroblastoma is an uncommon tumour arising from neural crest tissue. It is predominantly a tumour of childhood with a peak incidence in the first 3 years of life. In the USA the incidence is only about 500 paediatric cases per year (6). In adults it is an even more rare tumour. In 1986 Allan et al. (1) spoke of a total of 39 reported cases of adult neuroblastoma in the world literature, with exception of some additional reports of cerebral neuroblastoma and peripheral neuro-epithelioma. Therefore neuroblastoma may cause both diagnostic and therapeutic problems. We report two recent cases of adult neuroblastoma.
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